

## Ayer fueron alcanzadas por nuestra aviación las centrales eléctricas de Adra y Figolls y los objetivos militares de la estación de Pozoblanco

En los muelles de Palamós se han ocasionado grandes explosiones, produciéndose incendios. - También han sido bombardeadas con eficacia las industrias y fábricas de electricidad de Badalona

### Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 1 al 2, se bombardearon las industrias y fábricas de electricidad de Badalona. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de Borjas Blancas, el puerto de Valencia, logrando alcanzar y producir incendios en el taller Gómez y los muelles de Palamós, ocasionando grandes explosiones. En el día de hoy han sido alcanzadas las centrales eléctricas de Adra y Figolls, y los objetivos militares de la estación de Pozoblanco. -- Salamanca, 3 de Noviembre de 1938. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Labor de vanguardia, de primera línea, de línea de fuego, es la confección de corazas contra el frío, porque ellas llevan calor a las trincheras, donde el soldado las besa tal y como si besara las manos que las hicieron.

## Difícil es la amistad entre Francia e Italia

### PROXIMA ENTREVISTA CON MUSSOLINI

Paris, 3. — El corresponsal de la Agencia Reuter informa que ayer estuvo visitando al Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde de Ciano, el embajador de Francia en Roma, señor Poncet. Da cuenta de que el Conde Ciano le anunció una entrevista con Mussolini antes de contestar a la pregunta francesa.

### LOS MINISTROS DE AVIACION SE ENTREVISTAN

Paris, 3. — El ministro inglés del Aire, después de asistir esta tarde al salón de aviación, asistió a presenciar el vuelo de quince aviones de tipos modernos. Después emprendió el regreso a Londres. Antes de su partida de París, dijo a los periodistas que se hallaba muy satisfecho por la entrevista sostenida con su colega francés, declarando que por una parte y por otra se estudiaban los mejores medios de defensa. Terminó manifestando que la amistad y colaboración estrecha entre los dos países eran tradicionales pero no exclusivas.

## Santa Bárbara, bendita

Patrona de los Artilleros, Virgen de leyenda y de hermosa extraordinaria tiene, como atributos simbólicos, la torre y la palma. Se la venera hoy, cuatro de diciembre, tanto en la Iglesia latina, como en la griega; en aquella, por su santidad; y en ésta, por su leyenda de amor y martirio. Un pagano supersticioso, que ejercía gran ascendencia autoritaria sobre el progenitor de Santa Bárbara, consiguó, despedido por un amor no correspondido, que el propio padre la acusara ante el Pretor Martiniano, por orden del cual fué arrastrada. La leyenda dice que el monstruoso padre murió aquel mismo día, fulminado por un rayo. La belleza del rostro de Santa Bárbara figura inmortalizada en varios cuadros de Botticelli, Barabari y otros pintores, pero sobresale en uno que tenemos en el Museo de Huesca, sin firma de su autor.

### MANIOBRAS CON EL ENVIO DE VIVERES A LOS ROJOS

Marsella, 3. — Ampliando los informes sobre la forma en que son enviados los paquetes de viveres a la zona roja por el Comité de ayuda a la España marxista, se informa que las cantidades recibidas no son cursadas a sus respectivos destinos; y que todo esto representa un medio de obtener divisas por adelantado sin garantizar más tarde su empleo.

### AUMENTO DE SALARIOS EN ITALIA

Roma, 3. — El Duce ha recibido hoy a los representantes de la Confederación de trabajadores de industrias, quienes les dieron cuenta de la renovación del contrato de trabajo y del acuerdo de aumentar el diez por ciento de los salarios a sus obreros.

### UNIDAD DE DESTINO PATRIO

Berlin, 3. — Hoy se ha celebrado en toda Alemania y, singularmente en Berlín, el día de la Solidaridad Nacional. En todo el país y por parte de las distintas clases sociales se ha demostrado la realidad de la unidad de destino del país germano.

### ENTRE EEL PERU Y EL ECUADOR

La Paz, 3. — El Gobierno ha protestado ante el de Perú, por el incidente registrado en la frontera, porque unos destacamentos de fuerzas peruanas dispararon contra otra de Bolivia, cuando navegaban estas por el río. Resultaron tres soldados muertos, dos heridos y tres desaparecidos.

### EN HONOR DE LOS MAESTROS ESPAÑOLES

Génova, 3. — La misión de los maestros españoles, que se encuentra en esta ciudad, está recibiendo vivas simpatías por parte de toda la población. Los maestros estuvieron durante la tarde de hoy visitando varias instituciones fascistas y a última hora eran esperados en el Ayuntamiento de la localidad, donde se había organizado una recepción en su honor.

## DESPUES DE LA FRACASADA HUELGA GENERAL DE FRANCIA

### EFFECTOS DEL GRAN FRACASO DE LA HUELGA GENERAL

Paris, 3. — Ayer celebró reunión el partido socialista en el velódromo de invierno de esta capital, con motivo de las medidas adoptadas por el Gobierno para reprimir el movimiento huelguístico de estos días.

León Blum dirigió violentos ataques contra la política de Daladier protestando alaradamente de su obra gubernamental. Al terminar la reunión, los asistentes a ella intentaron manifestarse profiriendo los gritos de "abajo Daladier". "Queremos que se haga cargo del poder Blum". No llevaron a cabo sus propósitos por que las fuerzas de la guardia móvil intervinieron a tiempo disolviéndolos, resultando en la refriega producida, varios heridos.

### DIRIGENTES DETENIDOS

Paris, 3. — El Ministro de Marina en sus declaraciones a los periodistas, ha manifestado que en El Havre habían sido detenidos varios dirigentes de los obreros portuarios.

### GESTIONES DE PAACIFICACION

Paris, 3. — En los círculos bien informados dan cuenta de que han comenzado las negociaciones para suspender las represalias contra los obreros y se dice que el próximo lunes se reintegrarán todos ellos al trabajo.

El Jefe del Gobierno, Daladier, ha declarado que a pesar de la suspensión de los contratos suspensos, los obreros no sufrirán pérdidas.

### EL "NORMANDIE" NO SALE

El Havre, 3. — A causa de la huelga en el paquebot "Normandie", este gran trasatlántico ha aplazado su viaje a Nueva York.

### MANDIE', ESTE GRAN TRASATLANTICO

La causa de la huelga ha sido la negativa de los comandantes de los paquebots surtos en este puerto de recibir a bordo, el pasado día 30 de Noviembre, al Secretario de los Sindicatos.

### VIARIAS NOTAS INTERESANTES DE TOULOUSE

Toulouse, 3. — Ayer se produjeron nuevos disturbios en esta plaza, habiendo sido cometidos varios actos de desorden por parte de los elementos extremistas.

Varias lunas de los escarpados fueron rotas a pedradas por los obreros agitadores.

Según la Agencia Havas, en los encuentros habidos entre la policía y los manifestantes han resultado varias personas heridas.

### TAMBIEN INFORM ADICHA AGENCIA

que dos representantes de Prensa fueron maltratados de tal forma que hubieron de ser trasladados a una Clínica de Urgencia.

Se añade que en la mañana de ayer se manifestaron más de dos mil quinientos obreros del ramo de la metalurgia, y de las fábricas de aviones y tabaco, quienes a pesar del requerimiento hecho por la policía para disolverse, persistieron en su actitud, provocándose disturbios, teniendo que actuar energicamente la policía.

Fueron practicadas varias detenciones, figurando entre ellas las de dos Secretarios de Sindicatos y dos concejales.

La Cámara de Comercio de Toulouse ha elevado una solicitud al Gobierno para que la policía quede bajo las órdenes directas del Estado.

### PREPARANDOSE PARA INTER-ANAR EN FRANCIA

Perpignan, 3. — En un pueblo fronterizo con la España roja, y cuya primera hilera de casas se halla establecida en territorio de la zona marxista, fué comunicada, a las cuatro de la tarde del día 18, una orden a los vecinos de la parte española, emanada del Comité soviético de Barcelona.

En la ciudad orden se dispuso que en el plazo de ocho días todos los habitantes de la misma tenían que abandonar sus domicilios, siendo amenazados con graves sanciones quienes pretendieran entrar en territorio francés.

Las versiones que corren en los círculos marxistas, es que el Gobierno rojo tomó tal determinación, porque pretende utilizar dichas viviendas para instalar en ellas el tinglado que llaman Gobierno y los archivos de los distintos departamentos.

También se asegura que el Comité soviético aprovecharía varios edificios franceses para instalar en ellos material de guerra, a fin de librarse de la acción de nuestros aviones, dada su situación fronteriza.

Es de esperar que Francia haga alguna advertencia, ya que ello pudiera acarrear graves perjuicios.

### LOS OFICIALES RETIRADOS DE VENECIA

Roma, 3. — El embajador de la España Nacional en el Quirinal, don Pedro García Conde, recibió hoy a una comisión de oficiales retirados de Venecia, quienes pusieron de relieve su profunda admiración al Caudillo, Generalísimo Franco.

Hicieron los visitantes entrega al embajador español de un precioso "león alado", que en calidad de símbolo y como testimonio de admiración por la obra grandiosa que al servicio de la civilización desarrolla el invicto Caudillo, para su entrega al Jefe del Estado Español.

### FESTIVIDAD DE SANTA BARBARA

Sevilla, 3. — En el cuartel de artillería de esta ciudad, han dado comienzo en el día de hoy los festejos con motivo de la festividad de la Patrona del Arma. Al medio día se encontraban formadas las tropas en el patio del acuartelamiento siendo servidas a los soldados una comida extraordinaria. Por una orquesta integrada por jóvenes artilleros se dió un concierto. Mañana se proponen hacer entrega a la viuda de Ruiz de Alda, de una magnífica placa.

### HALLAZGOS PARA EL MUSEO

Sevilla, 3. — En los terrenos de la Cruz de los Caballeros, donde se realizan obras de construcción de viviendas económicas, han sido hallados hoy nuevos restos humanos y unas columnas de alabastro, así como objetos diversos, habiendo sido todo ello trasladado al Museo para ser estudiados.

### EFFECTOS DE LA HUELGA DE SUS PROPIOS AMIGOS

El Havre, 3. — Con motivo de la huelga sostenida por la tripulación del trasatlántico "Normandie", el ex ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, Mr. Eden, que hacia a bordo de este buque su viaje a Norteamérica, se vio obligado a continuar en un vapor inglés.

### UN VIBRANTE DISCURSO DE STARACE

Milán, 3. — El ministro Secretario del Partido, Sr. Starace, llegó de incógnito a esta ciudad en la mañana de hoy, presidiendo más tarde una reunión de los delegados provinciales de la Organización fascista.

En esta reunión pronunció un brillante discurso, subrayando, entre otras cosas, que la autarquía no era sólo el colorido de la independencia sino una muestra de la marcha del país a través del régimen.

Indicó, refiriéndose a la situación internacional, que la documentación presentada por el Conde Ciano en la Cámara, el día 30 del pasado mes de noviembre, marcaba una fecha memorable en la historia de la revolución fascista.

Dijo que ahora, después de 20 años, se acusaba la identidad entre el fascismo y el pueblo italiano.

El discurso del Ministro y Secretario del Fascismo dió lugar a clamorosas ovaciones y la inmensa multitud que tuvo ocasión de escucharle, improvisó una brillante y emocionada manifestación.

### ANTE EL "SOLDADO DESCONOCIDO"

Paris, 3. — Esta mañana acudieron al monumento del Soldado Desconocido nutridos grupos de ex combatientes franceses y alemanes, hallándose presente también el Ministro de Negocios Extranjeros francés, Sr. Bonnet, así como el Embajador de Alemania en Paris.

El señor Bonnet, procedió a encender la llama en el Arco del Triunfo, acción que es característica en estas solemnidades.

### MAS NINOS ESPAÑOLES A RUSIA!

Burgos, 3. — Según noticias recibidas en esta capital, en la noche del pasado día 30 y a bordo de un vapor ruso, salieron del puerto de Amberes, con dirección a la U. R. S. S., ciento cincuenta niños de la España roja, entre un año y medio y quince de edad, llegados a aquel puerto procedentes de Valencia.

Es esta una nueva prueba del sadismo y de la crueldad de los rojos, que con esta determinación muestran sus sentimientos criminales.

El hecho exige la protesta general, no solo de aquellos que simpatizan con nuestra Causa, sino de los que tengan espíritu de humanidad, ya que es de temer que en su porvenir esos niños, dado su destino, sea difícil rescatarlos.

Es preciso que le tenga este presente el Mundo, ya que el suceso muestra las desgracias que han de sufrir muchas familias españolas.

### LA POLITICA DEL TRIANGULO BERLIN-ROMA-TOKIO

Berlin, 3. — Toda la prensa del Reich sigue dedicando extensos comentarios, con motivo del segundo aniversario del pacto anticomunista, a la que puede llamarse política del triángulo Berlín-Roma-Tokio.

El "Nachttagblatt" escribe: "Quizá hoy en día se percaten ya los estadistas occidentales de cuán inteligente y necesaria era la política alemana, italiana y japonesa, cuando hace dos años llevaba a la conclusión del pacto anticomunista. La colaboración internacional del eje Roma-Berlin, ampliada con la adhesión de Tokio, se ha organizado mundialmente de forma que ya ha logrado oponerse con pleno éxito al verdadero enemigo de la paz o sea el bolchevismo. Para ello no ha sido preciso perder el tiempo en extensas deliberaciones sobre medidas militares a tomar en común, como hacen otras potencias occidentales, sino que ha bastado la firme decisión de cada uno de los tres países del triángulo de combatir al bolchevismo dentro

### Política exterior de la burocracia socialista

Todo el mundo sabe que los socialistas españoles eran los campeones de los enchufes, pero ahora, en plena guerra, en medio de un estado de hambre, los enchufes son más codiciados que nunca. El viaje de los cabezillas al extranjero les proporciona un medio de refugio para los bombardeos.

Los diputados socialistas viajan de Paris a Londres y de Londres a Luxemburgo. El "compañero" Rodríguez Vega, que es el Secretario de la C. N. T. ahora resulta que ostenta nada menos que el cargo de embajador extraordinario de los trabajadores españoles en el extranjero. Se cobija este sujeto bajo las alas de Peugeot, como el pollito bajo la gallina. Ese sistema que gastan los rojos para guardarse del peligro y para escapar sus pasiones.

Los rojos, que ya no tienen aviación se aplican ahora a robar sus barcos por los puertos que les muestran alguna simpatía, haciendo voy a los japoneses la necesidad, que ellos filial justificada, de cooperar a una conferencia mundial de todo el proletariado del universo. Y hasta tal grado llegan las fantasías de los marxistas, que incluso sueñan con que sea presidente de esta conferencia el que lo es de Norteamérica, Roosevelt.

El "compañero" Rodríguez Vega aseguró a los incautos, bajo su palabra, que su propaganda sería eficaz. Es tal la "inteligencia" de este pollito, que bien podía haber sido aprovechado en Francia para haberlo empleado el Gobierno en el servicio de hacer tragar a los obreros los famosos decretos-leyes.

El tal Rodríguez Vega es compañero de Prieto y de ese otro marxista que se llama Hernández Zancajo, quien salió de la España roja "en comisión" para Luxemburgo, y allí, en lugar de defender la causa del proletariado, se entregó a una vida tan cómoda, que se titulaba nada menos que conde. Ahora por disciplina a la doctrina proletaria.

Hernández Zancajo en Luxemburgo, en lugar de presentarse como proletario se hizo pasar por conde! ¡Verdad que este hecho, pide una música de opereta!

### UN CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE EL CANCER

Burgos, 3. — Organizadas por el Servicio Nacional de Sanidad del Ministerio del Interior, se darán cuatro conferencias sobre el "estado actual de los problemas del cáncer", por el doctor Martínez Nevo, comandante médico y jefe de la sección del Instituto del cáncer, con arreglo al siguiente programa:

El martes 6 de diciembre, conferencia "Etiología científica, social y familiar del problema del cáncer".

El miércoles 7 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

El jueves 8 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

El viernes 9 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

El sábado 10 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

El domingo 11 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

El lunes 12 de diciembre, conferencia "Etiología del problema del cáncer".

## Crónica internacional

### Las cuestiones españolas en el primer plano de la política europea

El Comité de Negrin hace tiempo que muestra un gran malestar ante los giros de la política internacional. No hace mucho tiempo que uno de sus titulados Ministros, Paulino Gómez, dió muestras de la excitación de sus nervios, llevando a cabo una agresión contra el diplomático norteamericano en Barcelona.

La actitud del Gobierno belga, sobre el envío a la España Nacional de un Agente, reveladora de su posición ante el conflicto de nuestro país, montó en cólera a Negrin, quien ordenó la retirada inmediata del representante belga tal decisión. Como era natural, el Gabinete ministerial de Bélgica correspondió con la misma medida, quedando por ello rotas las relaciones diplomáticas entre los rojos y los belgas.

¿Qué pretende con esto la España de Negrin? Barcelona, indiscutiblemente, no pretende con sus actos más que dar ocasión para crear dificultades. Precisamente ayer, se daba ya en algunos círculos belgas como probable la dimisión del Gobierno. Pero esta maniobra, como tantas otras, le ha salido a Negrin y sus cómplices, completamente fallido. Hoy el Rey de Bélgica logró conjurar la crisis a costa de una modificación introducida en el Gabinete.

Por todo ello, hemos de registrar que la cuestión de España ocupa el primer plano en la política europea.

La misma Francia, a la vez que autoriza a una sociedad de electricidad para suministrar fluido a la España roja, ha anunciado, por boca de uno de sus ministros, el envío probable de un representante francés a la España Nacional.

El frío: ¡he ahí el enemigo más temible de los soldados de Franco! -- El patriotismo de las mujeres españolas: ¡he ahí el arma destructora de ese enemigo!

## Las cicaterias punibles

Somos los primeros en admirar el ejemplar patriotismo de nuestra retaguardia que con razón maravilla a los extranjeros que nos visitan y constituye una prueba palmaria de que las virtudes españolas se conservan en toda su vitalidad.

No puede negarse su espíritu de sacrificio, su amor al trabajo, su abnegación y su inagotable desprendimiento.

Precisamente porque reconocemos este admirable comportamiento, nos vemos precisados a censurar las pocas excepciones que, de cuando en cuando observamos y que tanto desentonan en el concierto general. Con el fin de que desaparezcan vamos a sacar algunas a la pública vergüenza para que los aludidos adviertan el pésimo papel que están haciendo en esta hora de heroísmo colectivo, del que tan incomprensivos y tan indignos se muestran.

En primer lugar, otemos que nos niegan a contribuir con sus aportaciones a las colectas que se llevan a cabo para fines benéficos o para hacer más llevadera y agradable la vida de nuestros heroicos combatientes.

Vemos, por ejemplo, mientras tomamos café y mientras la inmensa mayoría de los concurrentes ofrecen su óbolo para el "tabaco del soldado" que unos pocos siguen afanosos jugando sin hacer caso de la petición, otros simulan no tener cambio, sin que se les ocurra hacer ninguna diligencia para buscarlos, y alguno hace una señal negativa como indicando que no puede contribuir.

Nadie, en esos centros, tiene derecho a negar su contribución a las colectas patrióticas. El hacerlo indica que no se siente la grandeza de la Causa por la que se debaten nuestros bravos, que se rompe la solidaridad con ellos y con el resto de los españoles cumplidores de sus deberes.

Precisamente en esta guerra, es donde se ha mostrado maravilloso el ejemplo de los de arriba y de los de abajo, que aparecen todos fundidos en el mismo fervor por la salvación de España. Quienes no se conmueven con tal ejemplo y a pesar de la salvación de España Quienes no se conmueven con

tal ejemplo y a pesar de él siguen encerradas en su egoísmo, en su tacañería, no merecen llamarse españoles ni se les puede creer que sean sinceros cuando ensalzan nuestro Glorioso Movimiento, ni cuando encomian las proezas de nuestro invicto Ejército.

Siempre es censurable la cicatería, pero durante la guerra es un verdadero crimen cuando se manifiesta con relación a las necesidades de la gran Cruzada actual.

Cuando decimos del "tabaco del soldado" es aplicable a las cuestiones de "Auxilio Social" a la ayuda a "Frentes y Hospitales", al socorro a las ciudades recién liberadas y a otros principales finalidades y ahora en las proximidades de Navidad, hay que aplicarlo a la manera muy particular al "Aguinaldo del Soldado" obra patriótica y cristiana a la vez, ya que se dirige a que nuestras tropas recuerden y celebren la festividad de la Natividad del Señor, que ningún católico puede olvidar.

C. MORALES.

## Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

## Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

Direcciones de EL FARO: Redacción, Administración y Talleres: Castelar, 4. Apartado de Correos 1-8-8. Teléfono, 7-9-9

### EN BROMA Y EN SERIO

¡Cómo se echaba de ver de que hay en Francia dos bandos! El uno que huele a rojo y el otro que quiere a Franco.

Mientras éste se decide a enviar por fin al lado del Gobierno Nacional un Agente diplomático, el "rojo" se empeña en demostrar lo contrario.

A tal fin el muy astuto ha decidido el contrato de alumbrar a Cataluña desde el monte pirenaico; al saber que en Rojilandia se arrear muchos portezcos.

No está mal la solución, aunque para ver más claro lo que precisan los rojos no son dos mil kilómetros ni tampoco cinco mil.

Pero ésta no se la digo, que ya se irán enterando.

Volviendo a la fuerza eléctrica metida de contrabando, a los rojo-francescos si quieren los recordamos lo mucho que nos costó alcanzar un Temp parado.

Que mediten bien el verso aunque parezca un retruécano.

ANGELIN.

### INFORMACION DE LA DELEGACION DEL GOBIERNO

Teléfonos: Secretaria Oficial, 443. Secretaria Particular, 347

En la mañana de ayer S. E. el Delegado del Gobierno, camarada Guitart, acompañado de su Secretario particular, camarada Cazalla Morales, reaccionó a algunas visitas protocolarias a algunas autoridades. Más tarde, recibió varias visitas, entre ellas las del señor Becerra, señor Orozco y señor Blanco, con quienes último detalles de organización del festival taurino que se celebrará el próximo día 8, fiesta de la Inmaculada Concepción, a be-

### Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

Los Sres. comerciantes mayoristas de esta plaza que deseen hacer importaciones por la "Hisma" en las condiciones que les fueron dadas a conocer el mes pasado, deberán pasar a esta Cámara nota de los grupos de artículos que desean, acompañando recibo corriente de la contribución industrial, que les autorice para la venta al por mayor de dichos artículos.

Estas notas deberán ser entregadas en la Cámara antes de las 13 horas del próximo miércoles día 7.

Ceuta 3 de diciembre de 1938 III Año Triunfal.

El Presidente

SUBSIDIO PRO-COMBATIENTE

El pago de los subsidios que corren a cargo de esta Cámara correspondiente al mes de noviembre se efectuará los días lunes 5 y martes 6 del actual, desde las 11:30 horas a las 13 horas y desde las 13:30 horas a las 20 horas; destiñándose el lunes al reintegro a las Empresas que pagan sueldos a sus empleados movilizados y el martes el pago a los familiares de combatientes que no cobran de las Empresas.

Ceuta 2 de diciembre de 1938 III Año Triunfal.

El Presidente

### Delegación de Trabajo de Ceuta

Servicio de Reincorporación al Trabajo de Combatientes

AVISO

Con motivo de la llamada a filas del cuarto Trimestre de 1937, se reitera lo ordenado por esta Delegación de Trabajo, en diferentes ocasiones, sobre cumplimiento exacto de la Orden Ministerial de 14 de Octubre de 1937, relativa a la obligación que tienen todos los patronos y empresas en general, de presentar declaración jurada de su personal obrero que se incorpore al Ejército y Marina, en el plazo de 48 horas a partir de su incorporación en sus respectivos cuarteles, todo ello en evitación de las sanciones reglamentarias, así como para el mejor desenvolvimiento de tan importante servicio en favor de nuestros combatientes.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Ceuta, 3 de Diciembre de 1938. — III Año Triunfal.

EL SECRETARIO GENERAL en funciones de Delegado accidental, Antonio Cazalla.

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

### MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE CEUTA

DESEMPEÑO DE ROPAS DE CAMA Y DE ABRIGO

"Gratuitos"

La Junta de Gobierno de este benéfico Establecimiento, en su reunión del día primero de los corrientes, acordó: conceder desempeños gratuitos de ropas de abrigo y cama que estuvieran empeñados en lotes que no excedan de la cantidad de DIEZ PESETAS cada uno, y que hubieren sido pignorados desde la apertura del Establecimiento (1 de noviembre de 1937) hasta el 30 de noviembre del año actual.

La entrega de los lotes que estén comprendidos en las circunstancias antes mencionadas, podrán ser recogidos por los interesados en las oficinas del Establecimiento a partir del día 5 del mes actual y hasta el día 31 del mismo mes, previa presentación de la correspondiente papeleta, todos los días laborables de 10 a 12 y media de la mañana.

Ceuta a 3 de diciembre de 1938. III Año Triunfal.

Por la Junta de Gobierno, EL DIRECTOR.

### Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

Pongo en conocimiento, tanto de los comerciantes como de los consumidores en general, la obligación que tienen, los primeros, de saber los artículos que están sujetos al recargo del diez por ciento para el subsidio, y, los segundos, de contar y romper los "tickets" de su consumición o compra.

Por inspectores afectos a esta estrecha vigilancia que por seguridad con toda rigidez cuantas infracciones se cometan a este efecto imponiéndose multas de 25 a 5.000 pesetas, sin perjuicio de las responsabilidades de otro orden en que puedan incurrir.

El Jefe Provincial.

### Se venden

MUEBLES y enseres de una casa. Razón: González de la Vega, piso tercero, letra A.

El mejor de todos. Tuesto diario

Aimacenes M. CARRION O'Donnell, 9. — TETUAN

### EN EL INSTITUTO HISPANO-MARROQUÍ DE CEUTA

Hasta el día 7 del presente mes se ha ampliado el plazo para que puedan presentarse todos los alumnos mayores de diez años para el Preparatorio de Ingreso

prorroga hasta el día 7 de los corrientes inclusive, para que puedan matricularse en el preparatorio de Ingreso, todos los alumnos mayores de diez años y no aprobados o presentados en la última convocatoria.

El Secretario

### APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy 1.402'50 ptas. Total recaudado hasta la fecha 363.115'40 ptas. Ceuta 2 de diciembre de 1938 III Año Triunfal.

El Secretario

### MENACHO

LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines Libros de texto

### Solemne novenario

La oratoria del Padre Codesa era en este tercer día del Novenario, unas veces flor exultante de fragancias de nuestra era venía a ser otro ramillete de flores colocado en el altar de la Inmaculada. Otras veces era una piedra arrojada en el fondo de un estanque de aguas puras y cristalinas que hacían salir a la superficie un limo que encierra en su fondo. Después, con mano delicada, recogía ese limo y lo arrojaba fuera para que el estancamiento fuera en lugar de apariencias fuera una realidad de pureza. La sociedad actual es en su apariencia un lago de aguas cristalinas. Pero si se remueve un poco nada más esa exterioridad, las miserias y las debilidades humanas son la realidad de esa sociedad.

El tercer pecado capital es el tema de este sermón.

Dios creó al hombre en un estado de equilibrio mental y de pleno dominio de sus pasiones, perfectísimo. Lo hizo a su imagen y semejanza, lo constituyó rey de la creación y le dio prerrogativas sobre los restantes seres. Pero el hombre presuntuoso y perdió su dominio sobre las pasiones. Y arrastrado por sus inclinaciones perversas, cometió las aberraciones más abominables y los crímenes más atroces. Llegó a tal extremo, que Dios llegó a exclamar: "Me arrepiento de haber creado al hombre". Y para purgar esos crímenes y prevenciones, envió las aguas del diluvio que cubrieron las tierras para comenzar una reforma nueva de costumbres.

Nuestra carne es nuestro peor enemigo. Lo llevamos siempre con nosotros y a todas horas despliega sus energías contra el espíritu.

Los pecados de impureza se cometen de pensamiento, de palabra y de obra. Pensamientos de deleite carnal con complacencia en ellos. Conversaciones deshonestas e indecorosas que incitan al mal. Obras que acarrear nuestra perdición y nos colocan bajo el nivel de los brutos que cometen esos actos por instinto, por no tener razón para dominarlos.

La palabra del orador tiene acentos de lágrimas y voces de alerta contra el vicio del onanismo que falta directamente contra la Ley divina, contra la Ley natural y contra la ley de las naciones civilizadas que han prohibido estos actos, a pesar de ser afeos o por lo menos indiferentes.

No es extraño que de este modo se derrumbe la sociedad en un plazo no muy lejano. Y satiriza la conducta de las jóvenes de hoy que son cristianas por la mañana en la iglesia y después, durante el res

Leopoldo Morales

### Suscripción Pro Aguinaldo del Combatiente

Suman las relaciones anteriores 21.237'70 ptas. Doña Ana Martínez Fernández, 25; D. José María Morilla Benítez, 25; D. Antonio González Telada, 5; D. José Alba Villar, 50; D. Manuel Ordóñez Baro, 25; D. Crescencio Lozano Barranz, 25; D. Francisco Servat Adúa, 5; D. Isidoro Monedero Pico, 5; D. Simplicio Vidal Portela y señora, 20; Srta. María Luz Vidal García, 5; Señora Encarnación Vidal García, 5; Srta. Luisa Mesa Escarona, 15; Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, 1.000; Sres. Heredia de Manuel Delgado Vidal, 1.000; José Cabillas Cabas, 2; Farmacia Bellesteros, 25; D. José de Cármas, 25; D. Alfonso Rivas Gómez, 3; Doña Carmen del Castillo, viuda del Capitán Ramos, 10; D. Antonio Muro Calderón, 5; D. Cristóbal Sorrent Ortíz, 5; niño José Corrán Navarro, 5; niño Carlos Corrán Navarro, 5; D. Eloy García Dorado, 10; D. Cesáreo Martínez Cadea, 10; D. Hilario Vicente Castro, 15; doña María de la Paz Ortega y Arias, 10; doña Concepción Cazalla, viuda de Muñoz, 25; D. Antonio Romero Criado, 5; D. Antonio Pacheco Mlle, 2; D. Marcelino González Castellanos, 25; Don Pedro Rojas López, 2; D. Juan Luch Montaña, 5; D. Carlos Bustista Bossini, 5; D. Alfonso Marcos Chamizo, 1; don Francisco Roda Lafuente, 1; D. Ramón Martín Gutiérrez, 4; D. Antonio Rodas Meléndez, 1; D. Juan Espinosa Acosta, 1; D. Francisco López Gómez, 1; D. Diego Lozano Scot, 1; don Mariano Martínez Saura, 1; D. Valentín García, 1; Señora Angeles Herrero Contreras, 5; Srta. Francisca Labarga, 3; Srta. Carmen Velasco Salas, 2; Srta. Mercedes Alaminos Ceballos, 3; Srta. Purificación Reza Fernández, 2; Srta. Dolores Esquivosa Infantes, 2; Srta. Afriquina Alarcón Gómez, 2; Srta. Isabel Martínez Díaz, 1; Srta. Julia Bone Orzans, 2; Srta. Angustias Laraño Ocon, 2; Señora Petra Lacasa Bretos, 3; Señora María S. Quesada Castillo, 2; D. Juan García López, 500; D. Paulino González Castellanos, 25; Doña Soledad Guillén, viuda de Madrid e hijas, 15; D. Bartolomé Martorell Bassa, 25; D. Patrio García Rodríguez, 15; D. Ricardo Gómez Martínez, 10; D. José Almenara Molina, 5; D. Fernando

### Una obra indispensable

HISTORIA DE LA MASONERIA ESPAÑOLA, por Juan Alberto Navarro. Ediciones Anticlericales. Volumen VII, 112 páginas.—Burgos, 1938. — Precio: 150 ptas. El simple título de esta obra suscita el interés general. Todos los que sienten el Movimiento salvador de España, todos los que anhelan profundizar en sus normas y en sus consecuencias, necesitan saber exactamente los perjuicios causados a España por la Masonería y los planes que abrigaba. A estos planes se opone diametralmente el glorioso Alzamiento Nacional. No se trata de una historia superficial, sino de una obra crítica que da importancia capital a la influencia de ciertas ideas, hijas del Judaísmo y ene mías natas de España. El autor la dedica "a todos los que sucumbieron luchando por la liberación de la Patria". Y realmente, el libro es un ejemplo de lealtad a los motivos básicos de nuestra epopeya.

### BAR VICENTINO RESTORANT VICENTINO PASTELERIA VICENTINO

Teléfono, 49.

¡lea usted EL FARO

### Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

NOTA DE INTERES

Por orden del 30 de octubre último (B. O. del Estado número del día 31), y por el Ministerio del Interior, se dispone la composición máxima de comidas en hoteles, fondas, pensiones etc., estableciendo en su artículo segundo, una reducción de los precios, como compensación al consumidor. No obstante, algunos hoteleros permiéndose distinguir lo que la Ley no distingue, han establecido exoneraciones a un precepto categórico que no las admite, permitiéndose también no aplicar las reducciones ordenadas en dicha disposición para todos los casos de precios no abusivos que ellos denominan "precios convenidos".

Quiere esto decir, que aquellos industriales desaprensivos que hayan interpretado esta Orden de una manera lucrativa para sus negocios, y al amparo de esta interpretación, de todos modos inadmisibles, pretendan desvirtuar el espíritu de compensación de aquella en beneficio propio, serán sancionados con el máximo rigor, incluso los que a partir de esta fecha opongan a la más mínima resistencia al cumplimiento exacto de lo ordenado en este sentido.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 2 de diciembre 1938. III Año Triunfal.

El Delegado

### Comandancia Militar de Marina de Ceuta

AVISO

Por el presente se cita a los inscriptos de este Trozo pertenecientes al primero, segundo y tercer trimestre del reemplazo de 1940 para que el día CINCO de los corrientes a las NUEVE horas de su mañana se presenten en esta Comandancia de Marina para su ingreso en el servicio activo. Ceuta 1 de diciembre de 1938. El Comandante de Marina, Vicente Pérez Baturone

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina, con destino a la Organización de la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta:

La Casa "Angel Treña e Hijos", guarnicioneros de esta ciudad, se comprometen a facilitar gratuitamente la mano de obra necesaria para construir los equipos de las Flechas Navales.

Por el Imperio hacia Dios. ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva la Marina!

Ceuta 3 diciembre 1938.—III Año Triunfal.

El Comandante de Marina, Vicente Pérez Baturone

### EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE

Lo que parece un sueño, es una INCONTROVERTIBLE REALIDAD :::

BILBAO LLEVA ENTREGADAS PARA ESTA SUSCRIPCION UN MILLON DOSCIENTAS CINCUENTA MIL PESETAS. -- SAN SEBASTIAN PASA DE LAS TRESCIENTAS MIL. -- LAS CIUDADES QUE ESTUVIERON EN PODER DE LOS ROJOS, SE VUELCAN CON ENTUSIASMO EN LA SUSCRIPCION. -- CEUTA, REACCIONA Y LA SUSCRIPCION AUMENTA CON ALGUNA IMPORTANCIA

Es la obsesión del periodista, esta suscripción, que con tanta calma va incrementándose en nuestra ciudad. Anoche el Tebib Arrumi en su crónica radiada por la Emisora Nacional, estimuló a todos los españoles para que con tribuyeran sin mezquindad a la misma, y entre sus numerosos argumentos, fué exponiendo uno más que nosotros hemos destacado en varios artículos a nuestros lectores. Todo esto, obsesiona como antes decimos al periodista, y en la sobremesa de hoy, escuchando la Radio Nacional, escuchando medio entre sueños, que en Bilbao se había obtenido una cifra que parece loca fantasía. Luego, también se habló de San Sebastián y aunque no tanto, también la cifra es casi fantástica.

El cronista, de un lado por la enormidad del trabajo que pesa sobre él, y de otro maravillado por las fantásticas cantidades que se barajan, recordo sus tiempos de permanencia en la ciudad del Nervión, y adormilado, le pareció recordar sus largas permanencias en los jardines de Aibia, contemplando la estatua del fundador de Bilbao, el de grata e impercedera memoria TRUEBA, y entablando con él conversación, y de ella lejanamente tan sólo recuerda la siguiente: —¿...? Si algún amigo, desde que no nos vemos, pasaron en Bilbao cosas tan horribles que no te por qué maravillarte, que la ciudad de los chimbos, contri-

buja con entusiasmo a la suscripción del Aguinaldo del Soldado, pues gracias a él se vio libre de la horrible pesadilla sufrida durante muchos meses. —¿...? En efecto, la horda marxista en criminal complot con los mal llamados nacionalistas destruyeron toda la riqueza de Bilbao, pero sin embargo, muchas familias y algunos industriales, han conservado parte de sus intereses, y como los tienen gracias al heroísmo de nuestros bravos soldados, nada les importa entregar todo su patrimonio si es menester, pues Dios guerra que por su maravillosa gesta puedan una vez terminada la guerra, rehacer sus fortunas. —¿...? Te asusta que la ciudad de Bilbao haya dado 900.000 PESETAS? Vamos hombre, no seas niño. Nuestra ciudad, aislada por la barbarie comunista, aún tiene reservas suficientes para permitirle este lujo, aunque, como tú dices, no tengamos más de 120.000 habitantes, contando con el gran número de refugiados que en ella están siendo atendidos por las organizaciones de Auxilio Social. —¿...? Claro es que los márgenes de la ría, y demás industrias de Vizcaya están en muy deplorables condiciones, pues la intervención socialista y cenerista les infrinjo verdaderas ruinas por la destrucción de la llellres y maquinarias. Si así no hubiera sido, la suscripción de la provincia, no hubiese sido 350.000 pesetas, sino algunos millones de ellas. —¿...? No es posible establecer comparaciones, pues ignora el potencialidad económica de esa zona. Claro es que la suma que tú dices, es reducida, pero hay que tener en cuenta una cosa de mucha importancia. Afortunadamente para vosotros ahí no habéis sufrido la opresión y bárbara de los viles emisarios de Moscú y como es natural, las cosas se ven de otra manera. Quien aunque no sea más que por pocos horas vió su casa atropellada, sus familiares vilipendiados y la hacienda destruida, en estos momentos

no se para a pensar en sacrificios, y lo de todo lleno de encendido amor patrio. Salvaron la vida, y ello es más que suficiente para sentirse satisfecho. —¿...? También sintió San Sebastián la amargura de la dominación roja, y por eso a pesar de su poca capitalidad, la suma recaudada alcanza límites que parecen fuera de sus posibilidades económicas. —¿...? Ten la seguridad de que Ceuta, que por lo que me dices siempre supo vibrar de entusiasmo, lo hará igual en esta ocasión; y que la cantidad subirá rápidamente no sólo llegando a la cifra del año anterior, sino superándola con mucho. —¿...? Nada, nada. Tu siempre fuiste optimista, y debes continuar siendo. España no hay más que una, y los españoles tampoco podemos compararnos con nadie.

Es cierto, mi sueño no es sueño, es una realidad sin posible discusión. España y los españoles somos únicos en el mundo, y como en Ceuta hay muchos y buenos españoles, nada importa que la suscripción haya ido algo despacio, al final superaremos las cifras hasta ahora logradas y la bien cimentada fama de espléndidos que gozan los ceutinos, no se verá discutida por nadie.

Arriba España! ¡Viva nuestro glorioso Caudillo! ¡Viva España!

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

Arriba España! ¡Viva nuestro glorioso Caudillo! ¡Viva España!

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

Arriba España! ¡Viva nuestro glorioso Caudillo! ¡Viva España!

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

Arriba España! ¡Viva nuestro glorioso Caudillo! ¡Viva España!

¡Navidades en las trincheras! ¡Navidades, lejos de la madre, de la hermana, de la novia...! ¡Qué menos que ir hacia ellos, en tales fechas, con un recuerdo que diga a cada soldado: pensamos en ti y en tu pronto retorno? Ese es uno de los muchos significados sentimentales que tiene la simpática obra del "Aguinaldo del Soldado".

OTRAS INFORMACIONES DE CEUTA - Inglaterra inicia la politica de limitacion de armamentos

NOTICIAS VARIAS

DE REGRESO

De regreso de la zona del Protectorado, ha llegado a nuestra ciudad el comerciante de esta, don Bartolomé Ros y Ros, a quien enviamos nuestro saludo de bienvenida.

MEJORADO

Se encuentra en nuestra ciudad, el alférez de la Mehalia e hijo de esta don José Trujillo Espinosa, el cual se halla muy mejorado después de la operación quirúrgica a que fue sometido. Lo celebramos y le deseamos que esa mejora vaya en aumento.

EN EL HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica la Reverenda Madre Superiora del Hospital de la Cruz Roja de nuestra ciudad, Sor Elisa, las Damas enfermeras y personal de la Casa, organizaron varios actos entre los que desolló una gran velada teatral. Se puso en escena la preciosa comedia "15 días de Reinado", que constituyó un gran éxito para sus intérpretes, resultando en extremo simpática la fiesta. Una vez terminado, se cantó el himno a la Superiora por un coro formado de damas enfermeras, siendo agasajadas con vedrera esplendor por la homenajeada.

Con motivo de dicha fiesta, también se sirvió a los enfermos y acogidos en el benéfico establecimiento, una comida extraordinaria, constituyendo todo los actos realizados, una demostración de cariño y afecto hacia la bondadosa religiosa.

PETICION DE MANO

En Cádiz por doña María de la Asunción Gómez, viuda del capitán de navío don Adolfo Calandria, y su hijo don Adolfo (Médico Director del Gabinete Oftalmológico Municipal), ha sido pedida a los Sres. de Ristori (D. Francisco), Teniente Coronel Jefe de aquella Comandancia de Marina, la mano de su distinguida hija Arnelia, para nuestro convecino don José María Calandria Gómez, oficial del Banco de España, que se encuentra en esta cumpliendo sus servicios militares. La boda ha sido fijada para principio del año entrante.

DE LA PENINSULA

De San Fernando, llegó a nuestra ciudad en el día de ayer, doña Pastora López del Campo, madre del Capitán de Regulares de Ceuta, don Julio Gómez.

A LOGRONO

Con el fin de unirse en aquella capital con su distinguida familia, emprende viaje brevemente, el capitán de Intervenciones señor Guedea.

DEPOSITADO

Se encuentra en la Investiga

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS

El Excmo. Señor General Jefe de Movilización comunica con fecha 30 de noviembre último que la orden de llamamiento del reemplazo de 1927 queda rectificada en el sentido de que solamente se incorporará por ahora el 4.º trimestre de dicho llamamiento, o sea los nacidos en Octubre, Noviembre y Diciembre del año correspondiente.

Ceuta, 2 de diciembre de 1938. -- III Año Triunfal.

El Tte. Coronel Jefe de E. M. Actal.

llaba en estado de embriaguez. La Policía, con el atestado correspondiente pasó el suceso al Juzgado para que resolviera.

EN LA DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

A este Organismo, se ha denunciado a Salvador Heredia Fullana, quien por lo visto, se mostró desobediente ante una pareja de Guardias Mehanías, que hubieron de llamarle la atención por escándalo, desobediencia, como ya decimos, e increpándose con los referidos guardias, quienes se vieron precisados a usar de procedimientos severos para reducirlo.

Negociado de reclutamiento

PARA INCORPORARSE A LOS CUERPOS LOS INDIVIDUOS DE LOS REEMPLAZOS DE 1928-1941

Debiendo incorporarse a Cuerpos en virtud de Orden de la Superioridad, los individuos de los reemplazos de 1928 a 1941, ambos inclusivos, que disfrutan los beneficios de la Orden de 20 de febrero de 1937 (B. O. del E. núm. 125) — dos hermanos en filas — se presentarán con urgencia en los Cuarteles a que fueron destinados cuando se les conoció al haber una excepción, teniendo entendido que sólo deben presentarse aquellos que estén licenciados, dos o más hermanos, por disfrutar los referidos beneficios, advirtiéndoles que la falta de presentación, será castigada con rigor.

Para cumplimiento de esta presentación, los interesados o familiares se atenderán a las siguientes instrucciones:

Primera: Cuando de una familia haya licenciados o no incorporados por aplicación de los beneficios de referencia, dos o tres hermanos, quedará licenciado, o sin incorporar, uno de ellos, y los demás harán su presentación en el Cuerpo de destino o en este Negociado de Reclutamiento, si no lo tuviere.

Segunda: Corresponde disfrutar los beneficios, un hermano por cada tres.

Tercera: Cuando uno de los beneficiarios, esté clasificado "fítil para servicios auxiliares", a éste le corresponde continuar en el disfrute de los beneficios.

Cuarta: Si uno de ellos pertenece al reemplazo de 1928 o 1929 y es casado, a éste le corresponden, si los otros están declarados útiles para el servicio.

Quinta: En los demás casos, quedarán licenciados, el que el padre, la madre y a falta de ambos, el hermano mayor, designe.

Ceuta 1 de diciembre de 1938. III Año Triunfal. El Teniente Coronel Presidente, Pedro Ardila

Avuntamiento de Ceuta

Don Fernando López-Canti y Sánchez, Alcalde - Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que en la sesión extraordinaria de primera citación celebrada por la Corporación Municipal de ayer, quedó aprobado el Presupuesto ordinario y Ordenanzas de las exacciones en el mismo consignadas, para el ejercicio del año mil novecientos treinta y nueve, y se anuncia al público por medio del presente, conforme al artículo 300 del Estatuto Municipal, que durante el plazo de quince días que está de exposición en la Secretaría de este Ayuntamiento y otros quince días, podrán presentarse cuantas reclamaciones se estimen pertinentes por los interesados legítimos, ante la Delegación de Hacienda de la provincia de Cádiz.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta, en el tercer año triunfal, a veintinueve de noviembre de 1938, mil novecientos treinta y ocho.

Fernando López-Canti.

SECCIONES DE RECLUTA

Habiendo sido rectificada la orden de movilización del Reemplazo de 1927 en el sentido de que ésta queda limitada al CUARTO TRIMESTRE del mismo, el próximo día tres a las diez horas, se presentarán en el NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO de esta plaza, en el Paseo de Colón (UNIONAMEN-TE los mozos pertenecientes a dicho trimestre y reemplazo es decir, los nacidos en los meses de octubre, noviembre y diciembre de 1906, en todas sus clasificaciones.

Ceuta 1 de diciembre de 1938. III Año Triunfal.

SECCION PRIMERA DE RECLUTA

Para un asunto de su mayor interés deberán presentarse en esta Dependencia, en el improrrogable plazo de SEIS días, a partir de la fecha de publicación de este Aviso, los mozos que a continuación se relacionan o algún familiar o amigo que pueda dar conocimiento de ellos.

ALFONSO FERNANDEZ REYES, de Gregorio y Aurea. MANUEL NAVARRO, de Bartolomé. MANUEL GARDENAS SILVA, de Juan y Ana. FRANCISCO FERNANDEZ CUETO, de Francisco y Eugenia. MANUEL ROMERO GARCES, de Francisco e Isabel. JOSE TORRES MONTERRUBIO, de Antonio y Josefa. EMILIO PERAL URDIALES, de Emilio y Victoria. FRANCISCO SANCHEZ GUE RRERO, de Juan y Jerónima. ALEJANDRO GALLEGO CABELLO, de Antonio y Antonia. RAMON JOSE RODRIGUEZ VADA, de Benito y Regina. BERNARDO REYES BARO, de Bernardina y Adela. MAXIMO ACEBO GARCIA, de Fructuoso y Secundina. ANTONIO DIAZ MARTIN, de José y María. APOLINAR RIAL DIZ, de José y Concepción. FRANCISCO MUÑOZ BELLO, de Francisco y María. JOSE MORENO TORRES, de Avellina y María. DIEGO ROSADO PINA. ISIDRO GARCIA MARTIN, de José y Antonia. JOSE SANCHEZ GARCIA, de José y Rita. ANGEL DIAZ ROSA, de Pedro y Josefa. Ceuta 3 de diciembre 1938. III Año Triunfal.

SECCION SEGUNDA DE RECLUTAS

Por el presente se cita al mozo núm. 36 del reemplazo de 1928, por el cupo de Coin. FRANCISCO GALIANO RINCON, a fin de que a la mayor brevedad haga su presentación en esta Sección Segunda de Recluta, para comunicarle asunto relacionado con su servicio militar y que mucho le interesa.

Ceuta 3 de diciembre 1938. III Año Triunfal.

El Presidente, Bartolomé Ros

Inglaterra inicia la politica de limitacion de armamentos

EL COMITE ROJO DESPECHADO ANTE EL NOMBRAMIENTO DE UN AGENTE BELGA EN LA ESPAÑA DE FRANCO. -- EDEN Y SU VIAJE A NORTEAMERICA. -- UN GENEROSO RASGO DE LAS FLECHAS FEMENINAS DE SEVILLA. -- HA SIDO DECLARADO EL ESTADO DE SITIO EN JAFFA

SIMPATICO HOMENAJE A LOS HEROES DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Buenos Aires, 3. — El centro de Acción Española en esta ciudad prepara un magnífico álbum en el que se han estampado más de cuatrocientas mil firmas de españoles argentinos y extranjeros. Este valioso álbum que completa unos cuadros del hermano Director del Colegio de la Compañía de Jesús en esta ciudad se hace bajo la presidencia del señor Blettes, y está dedicado a los héroes del Alcázar de Toledo. El álbum se exhibe en dicho colegio siendo muchísimas las personas que desfilan para admirarlo teniendo frases de elogio y de felicitación hacia el director del Colegio, autor de los cuadros y para el señor Blettes por una obra como la suya tan patriótica y hermosa, tanto por su arduidad como por su significado.

EL CARDENAL SEGURA

Sevilla, 3. — Mañana, día de San Pedro Crisólogo, celebra su fiesta onomástica el Arzobispo de la Diócesis, Cardenal Segura.

BELLO GESTO DE LAS FLECHAS FEMENINAS DE SEVILLA

Sevilla, 3. — Las flechas femeninas de esta capital han tenido una idea que está siendo muy elogiada, en beneficio de sus camaradas humildes y con motivo de las próximas fiestas de Navidad, la que ha encontrado una cariñosa acogida por parte de la Realidad Provincial, siendo de esperar que sea secundada, en otras localidades.

Se trata de que cada flecha azul que pertenece a familia pudiente, acogerá durante la semana de Pascuas a otra flecha modesta, convidando con ella en su hogar y compartiendo los manjares extraordinarios que sean servidos con ocasión de las Navidades.

La permanencia de las flechas humildes, en los domicilios de sus camaradas de buena posición, durará hasta el día de la Base de Reyes en que los señores entregados juegetes, festejando así la significación religiosa de la fecha.

SE HA RESUELTO LA CRISIS DEL GOBIERNO BELGA

Bruselas, 3. — Gracias a la intervención del Rey se ha evitado de momento la crisis ministerial.

El ministro de Finanzas ha presentado la dimisión, lo que ha permitido llegar al acuerdo entre los demás miembros del Gabinete, después de una reunión que duró tres horas.

Se ha facilitado a la prensa un comunicado en el cual se dice que el Presidente Spaak hará unas declaraciones a la Cámara el próximo miércoles.

EL DESPACHO DEL GOBIERNO ROJO ROMPIENDO CON BELGICA POR HABER ESTE PAIS NOMBRADO UN REPRESENTANTE CERCA DE FRANCO

Bruselas, 3. — Toda la prensa belga condena como un acto inoportuno y descoratado el de la retirada del embajador español ordenada por el Gobierno de Barcelona, aprobando, en cambio, el nombramiento de un representante belga cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

Los periódicos aprueban asimismo la llamada del representante de Bélgica en la España roja.

GRITOS DE VICTORIA LIMPIA DE ODIOS Y RENCORES

Lisboa, 3. — Ayer, con toda solemnidad se celebraron los festejos organizados con motivo del día de la restauración e independencia de Portugal en medio de un gran fervor patriótico.

Toda la prensa portuguesa dice páginas enteras a la fecha del 1 de diciembre de 1640, subrayando el "Diario de la Mañana" que esta conmemoración no significa odio hacia nadie, sino la victoria portuguesa y recuerda con este motivo cuando Salazar dijo: "son gritos de victoria pero no de odio, pues no van contra nadie".

LA PROPAGANDA QUE HACE PORTUGAL EN EL EXTRANJERO

Lisboa, 3. — El Director del Secretariado de Propaganda General Antonio Ferrero, después de asistir a un almuerzo en Londres en el que congregó a las personalidades más destacadas de las letras y del periodismo británico, partió para Bruselas, con objeto de inaugurar allí el Instituto de Cultura.

TRES MEDALLAS SIGNIFICATIVAS PARA CONDUCTAS Y APTITUDES EJEMPLARES

Lisboa, 3. — El ministro de Educación Nacional ha aprobado el Reglamento provisional para la concesión de medallas que llevarán por título "al buen comportamiento", "al mérito en el profesional y deportivo" y "al mérito artístico".

QUEIPO DE LLANO, EN ECIIJA

Homenaje a las fuerzas de la Remonta

Sevilla, 3. — El General Queipo de Llano asistió hoy al pueblo de Ecija, con el fin de presidir la inauguración de las obras para los pabellones de la Remonta, en terrenos que han sido donados generosamente por la señora viuda de Ariza. Al acto asistieron todas las autoridades y numerosos público.

El General Queipo de Llano pronunció un brillante discurso, elogiando el rasgo patriótico de la ilustre donante y recordando al propio tiempo el heroísmo demostrado en los primeros días de nuestro glorioso Movimiento, por las fuerzas de la Remonta.

ALEMANIA INSISTE EN BRINDAR PAZ Y AMISTAD A FRANCIA

Berlín, 3. — La prensa de la mañana se ocupa, preferentemente, de la próxima visita que realizará a París, el Ministro de Negocios Extranjeros del Reich Von Ribbentrop.

Coinciden los órganos de opinión alemana en apreciar que París, en la próxima semana, y después de la agitación registrada en estos últimos días, será escenario de un gran acto diplomático, cuya trascendencia será innegable.

Añaden que los Ministros Extranjeros de las dos grandes potencias vecinas firmarán la

EL EX-MINISTRO INGLÉS MR. EDEN Y SU VIAJE A NORTEAMERICA

Washington, 3. — El embajador británico en esta capital ha anunciado que el ex-ministro inglés Mr. Eden, llegará al día trece y permanecerá hasta el día catorce.

Parece ser que Mr. Eden, por conducto del embajador británico ha solicitado ser recibido en audiencia por el Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt, pero sin que haya sido todavía fijada una fecha con tal fin.

Según los medios bien informados Mr. Eden ha aceptado el hablar en público en Washington, si bien hasta el momento no le ha sido hecha ninguna indicación oficial ni se cree que se pondrá en contacto con las autoridades.

JAFFA EN ESTADO DE SITIO

El Cairo, 3. — Durante un registro efectuado en un café de Jaffa se produjo un violento tiroteo resultando cuatro árabes muertos y diecisiete heridos. Después contra el puesto de Policía de Jaffa se arrojaron dos bombas. Con este motivo ha sido declarado el estado de sitio en dicha ciudad.

JUSTICIEROS CASTIGOS DE FRANCIA. AMENAZAS DE UN PERIODICO MARXISTA

París, 3. — Una de las medidas tomadas por el Gobierno en la reunión de ayer contra los huelguistas es la de reforma de los contratos colectivos. Los patronos quedan libres para admitir o no a los obreros que participaron en la huelga y en caso de admitirlos tendrán que firmar un nuevo contrato. Los obreros que hayan secundado la huelga han perdido el derecho a su antigüedad en el cargo y les quedan restringidas las vacaciones y no podrán disfrutar más que una semana de permiso.

El diario "La Liberté" dice que si los patronos se aprovechan ahora del fracaso de la huelga general, realizarán un despropósito de consecuencias peligrosas.

POR ALGO SE EMPIEZA EN LA LIMITACION DE ARMAMENTOS EL EJEMPLO PARTE DE INGLATERRA, DESPUES DE SU AMISTAD CON ITALIA

Londres, 3. — Después de la firma con Italia y adhesión al tratado naval de 1936, ha sido comunicada esta decisión a los Estados Unidos, a Francia y a los demás estados europeos interesados. Además, por parte de Inglaterra, ha sido hecha al Conde Grandi, embajador de Italia, una declaración de no construcción de cruceros mayores de cuarenta mil toneladas a condición de que ninguna otra nación rebasa dicho tonelaje.

UN MINISTRO SUD-AFRICANO EN AMSTERDAM

Amsterdam, 3. — El ministro de Defensa Sudafricano mister Pirow, llegó el miércoles a Amsterdam. Ayer el ministro de la Unión Sudafricana en esta capital ofreció un banquete al ministro de Defensa Pirow.

Entre los invitados a esta comida se encontraban el Presidente del Consejo de ministros de Holanda y el ministro de Negocios Extranjeros.

NO ES FACIL LA AMISTAD ENTRE PUEBLOS QUE TIENEN HONDOS PROBLEMAS DE FRONTERAS

Londres, 3. — La prensa inglesa de la mañana muestra su inquietud ante la nueva trinité de relaciones franco-itali-

MARSELLA BAJO EL CASTIGO DEL FUEGO

Marsella, 3. — En la madrugada de hoy se ha producido una gran explosión seguida de incendio en una mina de carbón. Se teme que hayan ocurrido muchas víctimas.

LA REPOBLACION FORESTAL

Burgos, 3. — El Secretario General del Movimiento y ministro de Agricultura D. Raimundo Fernández Cuesta, ha dirigido una circular a los Jefes Provinciales del Movimiento en la que se les invita para que den comienzo los trabajos de repoblación forestal, magna tarea en pro de los intereses agrícolas que ha de ser ejecutada con todo entusiasmo.

ZARAGOZA HACIA SU TRANSFORMACION EN UNA CIUDAD MODERNA

Zaragoza, 3. — Hoy celebró sesión el Ayuntamiento y en ella el alcalde dió cuenta de la iniciativa de organizar una exposición de proyectos de arquitectura e ingeniería con objeto de dar a conocer el alcance de las reformas urbanas que han de tener gran importancia para el futuro de la ciudad. El alcalde añadió que dicha exposición está ya organizada y que había asistido a las últimas reuniones del Banco del Crédito Local, en la que se acordó dar dinero barato a los Ayuntamientos ya que el interés máximo que percibirá dicho Banco por la concesión de tales créditos es el cuatro por ciento.

EN HONOR DE GARCIA SANCHEZ

Zaragoza, 3. — Días pasados el presidente de la Diputación Provincial de esta capital envió al insigne periodista García Sánchez un telegrama felicitándole por haber sido nombrado doctor "honoris causa" de la Universidad de Santo Tomás de Aquino, de París.

García Sánchez ha contestado al presidente de la Diputación dándole las gracias por la felicitación y reiterándole su cariño y adhesión al pueblo zaragozano que en esta cruzada nacional lucha por la dignidad y la grandeza de España.

NOVENTA MIL PESETAS EN UN SOLO DIA. -- ESO ES DIGNO DE ENCOMIO Y DE EJEMPLO

Bilbao, 3. — En esta ciudad se han recaudado en el día de ayer, con destino a la suscripción pro-aguinaldo del combatiente, cerca de noventa mil pesetas, hecho que merece destacarse sobre todo si se tiene en cuenta que esta enorme cantidad procede en su casi totalidad de donativos hechos por personas modestas. Según datos que se poseen se llevan recaudadas desde que empezó la suscripción solamente en la capital noventa y cinco mil pesetas, en números redondos y de los pueblos hay noticias de haberse recaudado hasta el día de hoy unas trescientas mil pesetas que supone una recaudación en Vizcaya superior a un millón doscientas mil pesetas.

Varios pueblos han triplicado la cantidad por este concepto recaudada en el año anterior y entre ellos se encuentra el pueblo de Santurce que ha cuadruplicado la suya y la mayor parte de los restantes pueblos de la provincia han conseguido una recaudación superior a la del año pasado.

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIMERO DE DICIEMBRE DE 1938 (III AÑO TRIUNFAL), PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA

- Acete de oliva corriente, litro 2'40 ptas. Pan de lulo francés y de viena, pistoletes y molletas redondas, 2 piezas de 400 gramos ó 4 de 200 gramos, 0'85 ptas. Pistoletes y molletas redondas, piezas de 400 gramos, 0'45 ptas. Idem de id. id., piezas de 200 gramos, 0'25 ptas. Idem molletas y vienas para desayunos, de 80 a 90 gramos, 0'10 ptas. NOTA.—Los precios del pan en sus diversas variedades, se entenderán en PANADERIA, su cursal o tienda de reventa. En los demás establecimientos autorizados legalmente para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos por cada KILOGRAMO de pan de FLAMA y FAMILIA, por cada 900 gramos en el de lulo ESPAÑOL, y por 800 gramos en el FRANCÉS y de VIENA. Los artículos cuyos precios se indican desde un mínimo hasta un máximo, deberán estar en su casillero, saco, cajón, etc., con los precios corrientes. Todos los establecimientos dedicados a la venta de artículos de comer deberán tener fijados, con caracteres bien legibles, en sitio bien visible de sus respectivos escaparates, una relación exactamente igual a la que aparece en la Prensa con los artículos y los precios que, autorizados por este Comité, rigen para el mes de que se trate. Los establecimientos que carezcan de escaparates o vitrinas exteriores, deberán poner dichas relaciones de precios en la parte de su establecimiento más próxima a la puerta y de modo que desde la calle, sin necesidad de entrar, pueda aquella leerse perfectamente. La leche condensada se vende actualmente al público a los precios siguientes: Marca "MARIPOSA" ... 1'35 ptas. bote. Marca "GAVIOTA" ... 1'70 ptas. bote. Marca "LA PAYESA" ... 1'70 ptas. bote. Marca "LA LECHERA" ... 1'65 ptas. bote. Marca "EL NIÑO" ... 1'70 ptas. bote. Ceuta, 1 de diciembre de 1938. -- III Año Triunfal. EL PRESIDENTE. El Presidente, Bartolomé Ros

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL Compañía española de Seguros Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional, al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12.040, Apartado 634—donde continúa realizando toda clase de seguros. Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Seguros de Vida. Seguros de Transportes. Seguros de Robo. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, número 5 --- Teléfono 1-4-1

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vador "PIRENZE" Saldra de Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de diciembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16. Admitir carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA SCHULLE PETRI. CAJERES DE JULIO NUMBERS Y JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO", CALLE GENERAL SANJURJO NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICADOS, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA. - TELEFONO 6-2-6

# MENTIDERO ROJO

llamado Cabra? ¡Descubriría cosas tan interesantes!  
León Blúm, el acudalado socialista francés y eterno vampiro de la clase obrera, ha manifestado anteayer a "Le Populaire": "No fué la huelga una victoria para los obreros... Muchos de los cuales -- añadimos nosotros -- se encuentran ahora en la miseria por obedecer, precisamente, las instrucciones del propio declarante."  
"La Voz" del día 30 afirmaba con las letras más destacables de su repertorio: "España no será sometida por el terror". Desde luego. El terror rojo, que cimenta su fama sobre una pirámide gigantesca de cadáveres, ha fracasado a pesar de su ferocidad bestial, jamás igualada. Por encima de las hechas y de los asesinos marxistas, España triunfa de Rusia.  
Barcelona daba la noticia de haber llegado a dicha ciudad el doctor José de Bajo, quien fué canjeado por nuestro eminente Gómez Ulla. Y añadía que el doctor Bajo "no quiso hacer de cianuro de esta declaración... ¿Para qué? Si hubiera decidido a contar todo lo que ha visto durante su cautiverio, ¡qué propaganda más valiosa para la España Nacional! Era mejor callar. Pero de todos modos, hay silencios muy significativos. Y fotografías asaz elocuentes. Como, por ejemplo, la del doctor Gómez Ulla publicado el miércoles en "A B C" de Sevilla. Su rostro demorado y envejecido por los sufrimientos morales y las torturas físicas que le inflingieron "los defensores de la libertad", no necesitaba, tampoco, declaraciones complementarias. Habla por sí sólo de las tenebrosidades del antro rojo.  
Una frase de Negrín: "La pena de muerte ha de ser ejemplar, aunque sea injusta". Después de esta declaración -- tan... "jurídica" -- del bandolero mayor de la República de apaches de todas clases, quedan perfectamente explicados los 400.000 asesinatos perpetrados por la horda roja. Ellos buscan, a fuerza de injusticias y atropellos, la "ejemplaridad", en los anales del crimen.  
Una emisora enemiga decía ha poco en su crónica de guerra que "el valor estratégico de las operaciones realizadas en el Ebro queda señalado por nuestra retirada, después del desgaste de los facciosos". Decididamente el tal cronista escribe para los zulú. Porque ¿qué ejército es ese que después de "desgastar" al enemigo, le cede "galantemente" el campo... para que se reponga del quebranto? Aprendan, aprendan a mentir los "camelistas" al servicio de Moscú.  
Madrid nos enteró de que en el teatro Español -- profanado por la turba -- se celebró una función de homenaje a Margarita Xirgu. Por lo visto le ha llegado al turno del incienso a esa caricatura de actriz. Antes la precedieron, con sendos homenajes, "La Pasionaria" y la Nelken, compañeras y correligionarias de la cursi de todas las cursis que pisan las tablas.  
Siguen los peros rojos insertando el "no hay novedad". Pero las informaciones de aquella zona denotan intranquilidad y nerviosismo. Y es que, a pesar de la calma... barrunta la próxima tempestad.

GARCIMONT.

## La festividad de hoy Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artillería

A raíz del glorioso Movimiento Nacional los santos Patronos de las distintas Armas del Ejército Español volvieron a recobrar el rango, culto y veneración que durante tantos siglos tuvieron en el alma de aquel. La República, negación de cuantos valores espirituales existían en España, cuidó de desterrar, al menos artificialmente, esta tradición y por ello prohibió toda manifestación externa de culto. Y decimos externa ya que en el interior de multitud de pechos españoles continuó el fervor, quizá con más ahínco que nunca.

Respetivamente y por Decreto de S. E. el Generalísimo y Jefe del Estado Español, Franco, se le dió carácter oficial a la tradición de los Santos Patronos volviendo España a recobrar uno de sus aspectos y esta la significación y jerarquía castrense que nunca debieron perder.

Entre aquellos se cuenta a Santa Bárbara, Patrona de la gloriosa Arma de Artillería y de las más populares del calendario romano.

Virgen y Mártir de una de las épocas más terribles para los cristianos, ya era venerada como tal en las conciencias y corazones de las generaciones del siglo séptimo.

Tiene la particularidad de que su día es venerado en la misma fecha por la Iglesia latina y griega. Su imagen toma diversas formas en el arte religioso y unas veces se la palma entre las manos, simbolismo del martirio y otras solamente se le ve con un cáliz. Su popularidad radica en el antiquísimo refrán de que "nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena...". Y en verdad la psicología humana ratifica ampliamente el contenido del dicho.

Su tradición es interesante. Las viejas crónicas y la mayoría de los autores de los Santos que forman el calendario cristiano, dan fe de una vida de sacrificio impuesta por su padre el feróz Dióscoro quien celoso de su hermosura y teniendo noticias de que profesaba la religión de Cristo la mandó encerrar en una fuerte torre con dos ventanas. Permaneció en ella largos años y obtuvo de su verdugo agregase a la torre una ventana más, ideada por ella en simbolismo de las tres Personas de la Santísima Trinidad. De ahí el por qué los autores la representan con la torre que antes se mencionó.

Comprometida precisamente en guardar su virginidad, no quiso escucharse las proposiciones que ventajosas en el orden material le hizo su padre para contraer matrimonio con un pagano de distinguida familia. Y por último escapado la denunció a Martiniano muriendo en manos del verdugo hacia los años 235, según unos historiadores y hacia el 306, según otros.

No se hizo esperar, concluyen las crónicas, sin que el desnaturalizado padre recibiera el castigo. Al regreso a su casa, después de haber presenciado la ejecución, un rayo lo asió. Seguramente de ahí parte el fervor popular al señalar a la Santa como Patrona de las torres, invocándose a su bendito nombre.

Posteriormente el Arma de Artillería la consagró como Patrona y sus cultos se han celebrado durante muchos años con singular devoción, solamente interrumpidos durante el tiempo de la República.

A las diez de la mañana de hoy tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemnisísima misa en honor de Santa Bárbara, costeada por el Arma de Artillería de guarnición en esta plaza.

A continuación tendrá lugar diversos festejos en los cuarteles donde se alojan las fuerzas artilleras.

Mañana, lunes, a la misma hora, se celebra en la citada iglesia un solemne funeral por el alma de los caídos de Artillería.

Ambos cultos religiosos asistirán los jefes, oficiales, clases y tropa frances de servicio.

### NOTICIAS VARIAS

Por la Corporación Municipal fueron despachadas diversas licencias de pequeñas obras y reparaciones a favor de otros tantos solicitantes.

También fué autorizada doña Concepción Soto Muñoz para colocar un pequeño puesto en el mercadillo de la calle de Bien Lecuar; Ahmed Ben Mohamed Barnau para establecerse en Babucheros y Enfekulten Ben Xerif para reparar una azotea en casa de su propiedad situada en el barrio de San Antonio.

Se enviaron a la Inspección de Bellas Artes y Artes Indígenas varias solicitudes de obras y reparaciones en el barrio musulmán para su estudio y aprobación.

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias se dirán misas a las siete, ocho, nueve, diez -- función especial organizada por el Arma de Artillería en honor de Santa Bárbara, su Patrona --, a las once y cuarto y a las doce.

Por la tarde, a las seis, continuación de la solemne novena que las Hijas de María dedican a la Purísima Concep-

el funcionario de la zona don Juan Cruz Toranzo.

—Nuevamente se encuentra en Tetuán, el escritor sevillano don Enrique Domínguez Rodríguez, que se está documentando para diversos trabajos que prepara con destino a la pantalla.

—Llegó de Ceuta el médico don Alberto Bermúdez Fernández.

### BAUTIZOS

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, le fueron impuestas en la tarde de ayer las aguas del bautismo a una preciosa pareja compuesta de niño y niña, hijos de don José Ramírez Aragón y de su esposa doña Eulogia Bernal Ríos, dándosele los nombres de José y Eulogia.

Fueron padrinos don José Ramírez García, abuelo paterno y doña Encarnación Bernal Ríos del primero y de la meda, don Fernando Valdivieso Medina y doña María Valdivieso Ortega.

### SUCESOS

#### ACCIDENTES DEL TRABAJO

En el Dispensario Municipal, ha sido asistido de herida contusa en la región frontal, producida cuando trabajaba en la fábrica de curtidos, sita en la Aguada, el obrero Julio González Avellaneda, de 17 años, domiciliado en la Mezquita Grande, Patio de las Calzadas.

#### También fué asistido Pedro Montero Sánchez, de 53 años con residencias en Ceuta, Llano de las Damas, de herida contusa en el pie izquierdo, que se ocasionó en la Bodegas Rocio de esta localidad.

#### CASUALES

Fueron además atendidos en el citado Centro Benéfico, Josefa Ruiz Torres, que presentaba herida incisiva en los dedos anular y meñique de la mano izquierda, producida en su domicilio, situado en el callejón de la Mehal-la.

—Y el menor Mohamed Ben Mohamed Urragli, de herida contusa en la región frontal, a consecuencia de una caída que dió en la vía pública.

#### INTENTO DE ROBO

En la Jefatura de policía ha denunciado Josefa Ruiz Torres, de 40 años, viuda, con domicilio en el callejón de la Mehal-la, que en las primeras horas de la madrugada última fué sorprendida cuando dormía, de que alguna persona intentaba desde la calle, abrir la puerta, comenzando entonces la citada, en unión de sus hijos, a dar voces de auxilio, lo que motivó que el presunto ladrón se fuera rápidamente a la fuga.

Dice que sólo pudo percibir un individuo como de 24 años, vestido con chilaba y turbus encarnado, al cual si viese le reconocería inmediatamente.

Se practican gestiones para la detención del mismo.

#### Precios del viaje de peregrinación a la Meca

- 1.ª clase, gran lujo, cámara 1.950 pesetas españolas.
- 2.ª clase, lujo, cámara, 1.700 pesetas españolas.
- 2.ª clase, cámara 1.400 pesetas españolas.
- 3.ª clase, camarote, 1.100 pesetas españolas.
- 3.ª clase, literas, 900 pesetas españolas.

Es necesario precaverse. Así, para hacer la historia del comunismo los bolchevistas citan hasta los Actos de los Apóstoles y apelan al viejo método de poner juntos trozos de todas las instituciones comunistas del pasado.

En este sentido se hallan uno al lado de los otros, como en un museo. Pitágoras, las leyes de Esparta, los Esones, los Terapéuticos, Esparta-

### Retratos sombríos

## Julio, el Mangante

Mangada se apellida y es mangante; lo hicieron general y es galote, tan falso como Judas Iscariote, necio, orgulloso, torpe y repugnante.

Amigo del barullo y del desplante demostró en todo punto ser un zote y aunque siente del miedo el vil zote se hace pasar por Júpiter Tonante.

Cuando en España se inició la guerra este esperpento se marchó a la sierra donde, febril, cultivó el desnudismo.

Y persiguiendo una victoria en vano con sus mesnadas se pasó el verano para batir el record del cinismo

ALFONSO DE CASTILLA, Tetuán, Diciembre de 1938.

## El fin de la España roja

Cuando se discute sobre el comunismo, se hace referencia al totalitarismo, que constituye la más violenta protesta humana llevada a cabo contra el estado social existente, exigiendo la subversión completa del mismo en sus instituciones fundamentales: sus autoridades constituidas, Estado nacional, propiedad mueble e inmueble, familia y monogamia. Es, según Olivetti, cuya muerte ha truncado la magnífica "Historia crítica de la utopía comunista", un movimiento de masas, una agitación de las mismas capas sociales, una tendencia a la igualdad absoluta de las condiciones de vida y comunidad de todos los bienes.

El comunismo es, pues, totalitario y racionalmente intrínseco, como el bolchevismo ruso, expresión actual de aquel, el cual desde hace veintidós años, tiene establecida la más hosca y cruel tiranía zarista que la historia haya conocido sobre 170 millones de habitantes, buscando por todos los medios los caminos de invasión en el mundo para llegar a la distribución de la humanidad en partes iguales y en forma de empleos.

Nos encontramos ante la degeneración del sentimiento, porque se ha ido degradando desde que se hizo razonador y teorizante para convertirse luego en delictivo apenas estuvo en condiciones de cambiar la teoría por la práctica. En vano ha pretendido justificarse evocando un pasado que no le pertenece.

En los libros que se hallan en las manos de los jóvenes que frecuentan las escuelas técnicas de Moscú se pretende hacer remontar los orígenes del comunismo a la leyenda de la "edad de oro", en la cual los hombres en los albores de la vida social, eran buenos, puros, sencillos, libres e iguales, gozando de los frutos de la tierra que la naturaleza engendra para todos. Leyenda de falso comunismo, del cual han cultivado las alucinaciones de los utopistas de todos los siglos.

Es necesario precaverse. Así, para hacer la historia del comunismo los bolchevistas citan hasta los Actos de los Apóstoles y apelan al viejo método de poner juntos trozos de todas las instituciones comunistas del pasado.

En este sentido se hallan uno al lado de los otros, como en un museo. Pitágoras, las leyes de Esparta, los Esones, los Terapéuticos, Esparta-

Después de la catastrófica derrota del Ebro, que tan maltruchos ha dejado a los rojos, y esto fué la nota culminante de la semana, ha venido a hacer más crítica aún su insostenible situación. La "diputación" negresca, cuyos modos "correcitimos" quedaron de manifiesto, hace pocos días, en el altercado habido en Barcelona entre el "ministro" de Gobernación y el representante de los Estados Unidos, a quien el primero abofeteó en su propio despacho oficial; esa diplomacia que la propia república soviética española se gasta para andar por casa, acaba de alcanzar otro "éxito" con Bélgica. Esta nación, comprendiendo -- aunque un poco tarde -- que la única España es la del Generalísimo Franco, había acordado el envío a Burgos de un representante diplomático. Tal acuerdo molestó, naturalmente, al comité de forajidos de Barcelona que preside Negrín. Y -- cada uno hace lo que sabe -- se pusieron a "coocer", rabiosos. La contestación del Gobierno belga, consciente de su dignidad, no se hizo esperar: expulsó fulminantemente de Bruselas al titular de "embajador" de la república española, con toda su recua, al mismo tiempo que eran llamados a Bélgica sus representantes en la zona roja. Mientras, Bonnet anuncia el envío de un representante diplomático francés... Nos figuramos a Alvarez del Vayo llevándose las manos a las protuberancias frontales, en un gesto de desesperación.

Según una "radio" roja, el comité de Coordinación Nacional, de París, ha telegrafiado a Negrín expresándole su indignación por los bombardeos que la Aviación nacional realiza sobre Barcelona. Bueno, ¿y a qué esperará para indignarse por el monstruoso crimen de Cabra ese comité de... planiferas?

"Informaciones", en su número del 27 de noviembre último, decía: "Afortunadamente, en la clase conservadora inglesa se va abriendo paso la verdad sobre España". Afortunadamente... repetimos nosotros -- y sino, dígame el general inglés, Mr. Walter Maswell Scott, que ha desembarcado a los faros rojos hace pocos días.

"C. N. T." del viernes dedica su editorial a comentar "la protesta de los obreros franceses. ¿La protesta? Vamos, sí. Se refiere, sin duda, al triunfo de Daladier.

"Los soldados que trabajan en la construcción de refugios en el Ebro -- informaba -- una noche con \$3 alhajitas por valor de medio millón de pesetas. Del hacazgo se ha hecho cargo el jefe de la División". Total: que a ese jefe de División le ha tocado la Lotería, sin jugar. De Londres comunican que el Comité británico de investigación de bombardeos ha remitido su informe relativo al "raid" efectuado sobre Barcelona el 23 de noviembre. En dicho informe se indica que "aquel bombardeo iba dirigido contra la región del puerto". Bien. Y -- cuando se va a dar ese Comité una vuelta -- para un pueblo de la provincia de Córdoba

### A POLO

Empresa Damián Sala. Gerente, Luis Sala. Teléfono, 375. Estreno temporada 38-39. Metro presenta a la bella, subyugante, dominadora... más gran de que nunca: GRETA GARBO en ANA KARENINA. La película más magnífica de la historia del cine, dirigida de manera magistral por el genio de la eximia actriz... La tragedia de aquella mujer sensitiva y espiritual y a la vez humana que todo lo sacrifica ante la fuerza arrolladora de una pasión.

### ANA KARENINA

Lo dió todo por el amor de un hombre. Su hogar, su hijo, su vida incluso. Greta Garbo, Freddie Bartholmev, Mauren O'Sullivan, May Robson, Basil Rathbone, Reginald Owen, Reginald Denny y otros. Este formidable cuadro de grandes artistas, son los protagonistas inimitables de la gran película

### ANA KARENINA

Hablada perfectamente en español. Véala hoy en APOLO. Próximos estrenos: "Siete pedacitos, gran producción de Gaumont British. "Muñecas infernales", formidable superproducción de la Metro. "Sarotoga", interesante producción de la Metro.



MACHARNUDO "LA RIVA"

## ANUNCIOS BREVES

- HASTA OCHO PALABRAS O 50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS 10 CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.
- CEUTA
  - DATOS PARA PEDIR LOTERIA Escamez. Sevilla. Mandem reembolso Boleta próximo sorteo. Fulano.
  - MAQUINA DE IMPRIMIR plana, casi nueva, serviente. Razón en EL FARO DE CEUTA.
  - IMPRESORES: Se vende una guillotina ca-
- si nueva y una cosedora en EL FARO DE CEUTA.
- SE COMPRAN dos máquinas de escribir en buen uso. Razón Castelar, 4.
- COMPRO toda clase de muebles usados. Soberanía Nacional, 77, frente a Cruz Roja.
- CAJAS PLEGABLES para confiterías, en Imprenta Olimpia. Teléfono, 67. Ceuta.

No compre leche a ciegas.

La leche condensada LA LECHERA proviene siempre de vacas sanas, apacentadas en las ricas praderas de las saludables montañas santanderinas, y se elabora con arreglo a métodos rigurosamente científicos y modernos, que garantizan la conservación de todas sus vitaminas e incomparable valor nutritivo.

La higiene más absoluta reina en el ambiente dentro del cual se elabora LA LECHERA. Todo es limpio e imaculado: personal, fábrica, máquinas, utensilios. Allí no hay polvo, ni moscas, ni microbios contaminadores.

NO CORRA NINGUN RIESGO EXIJA SIEMPRE LA MARCA ACREDITADA

## LA LECHERA

la más pura, rica en crema y nutritiva

## MAN DIESEL

CAMIONES Y AUTOBUSES MOTORES DIESEL PARA MOTORES DIESEL Motores terrestres y marítimo hasta 7.000 HP LA TECNICA Ing. E. Rüd. Tetuán, Apartado 83, General Prim 12

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes.

CONSULTA DE CUATRO A SEIS Y MEDIA

JARDINES, 11 (esquina Sagrada)

CEUTA

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros y carga en Zona de Marruecos por España por autobuses y servicios anticarros

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En estacion de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 6-1-11

CEUTA

La mesa más selecta de la localidad. Habitaciones exteriores. Agua corriente. Precios moderados.

## Hotel Terminus Ceuta

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3